

NOTICIAS

2000

Mayo

10

La Facultad de Letras y Ciencias Humanas de la PUCP organizó una mesa redonda sobre "Obra, relevancia histórica, científica y filosófica de Galileo". Tuvo lugar en el Centro Cultural de la PUCP y participaron los profesores Francisco de Zela, Jeffrey Klaiber, Luis Peirano y Fidel Tubino. La coordinación y moderación estuvo a cargo del profesor Pablo Quintanilla.

Junio

21

En el Centro Cultural de la PUCP los profesores Jorge Secada y Pablo Quintanilla presentaron la nueva edición del libro *Introducción a la Lógica*, publicación conjunta de los profesores Oscar Trellés y Diógenes Rosales.

Agosto

1-5

El VIII Congreso Nacional de Filosofía: "Filosofía, Globalización y Multiculturalidad" se llevó a cabo en el Auditorio de la Biblioteca Central de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, institución anfitriona y responsable de la organización. En el Congreso, dedicado a la memoria de José Antonio Ruso Delgado, participaron varios profesores de la especialidad de Filosofía de la PUCP. En las conferencias plenarios participaron la Doctora Rosemary Rizo-Patrón ("Las Investigaciones lógicas de Husserl y cien años de fenomenología"); el Doctor Ciro Alegría ("La lucha moral"); y el Doctor Pablo Quintanilla ("La superación del fundacionalismo y el coherentismo en una teoría holista de la justificación"). Integraron la mesa sobre *Derechos humanos hoy. Una perspectiva filosófica* los profesores Fidel Tubino y Luis Bacigalupo. En la mesa sobre Nietzsche, la Doctora Kathia Hanza expuso sobre "Jovialidad y tragedia. Una vieja polémica del joven Nietzsche".

En el tercer día del Congreso se realizó la presentación de las *Actas del VII Congreso Nacional de Filosofía*, organizado por la PUCP y celebrado en el mes de agosto de 1998. Las Actas, editadas por el Doctor Miguel Giusti, se titulan: *La filosofía del siglo XX: balance y perspectivas*. Fueron presentadas por los profesores Rosemary Rizo-Patrón (PUCP), Ciro Alegría (PUCP) y Martín Góngora (UNMSM).

2001

Julio

3-13

El Doctor Carlos Thibeaute, catedrático de la Universidad Carlos III de Madrid, España, fue invitado por el Doctorado de Filosofía de la PUCP, con el auspicio del Centro Cultural de España y el apoyo de la Facultad de Letras y Ciencias Humanas, a dictar un seminario y dos conferencias sobre ética y filosofía política. En el seminario, titulado "La articulación y construcción pública de la moral", el Doctor Thibeaute abordó los siguientes temas: "Juzgar la acción, rechazar el daño, imputar responsabilidad", "Nombrar y rechazar el daño: la conformación pública de la ética negativa en el siglo XX", "Diferencia y tolerancia e igualdad y justicia: dos espacios de la ética pública" y "Un programa normativo para la globalización: la democracia cosmopolita y la utopía realista de la Ley de los Pueblos". Asimismo, dio dos conferencias dirigidas al público en general: "Para una ética pública en una sociedad secularizada: autonomía, justicia y tolerancia", y "Cosmopolitismo y pertenencia". Las conferencias se realizaron el 5 y el 9 de julio en el campus de la PUCP y en el Centro Cultural de España.

Setiembre

4-5

La Especialidad de Filosofía de la Facultad de Letras y Ciencias Humanas de la PUCP organizó las II Jornadas sobre *Pensamiento Judío*. En esta ocasión, el profesor Shalom Rosenberg, de la Universidad Hebrea de Jerusalén, expuso sobre la filosofía y el pensamiento religioso del pensador francés Emmanuel Levinas. Las conferencias fueron comentadas por los profesores Antonio Pérez, Fidel Tubino y el R.P. Felipe Zegarra.

6-8

Se realizó el I Simposio de *Estudiantes de Filosofía de la PUCP*. Reflejó las diversas áreas de interés de los estudiantes, cuyo espectro es muy amplio: desde el teatro antiguo hasta cuestiones de la filosofía política contemporánea.

24-28

El profesor Diógenes Rosales organizó un ciclo de conferencias sobre *Lógica formal y lógica informal*. Participaron profesores de la Especialidad de Filosofía de la PUCP y especialistas invitados.

Noviembre

28-30

Tuvo lugar el III Coloquio Metropolitano de *Filosofía*, organizado por la Universidad Nacional Mayor de San Marcos. El Coloquio estuvo dedicado, en esta oportunidad, a Karl Popper y contó con la participación de profesores dedicados a la filosofía de la

ciencia, tales como los Doctores Luis Piscoya, Marino Llanos, Raimundo Prado, Pablo Quintanilla, Juan Rivera Palomino y Arsenio Guzmán.

2002

Se inició la organización y la convocatoria nacional e internacional para el *XV Congreso Interamericano de Filosofía* y *II Congreso Iberoamericano de Filosofía*, que tendrá lugar en la PUCP en enero de 2004.

Un grupo de filósofos de la Pontificia Universidad Católica del Perú colaboró con la Comisión de la Verdad y de la Reconciliación, presidida por el Doctor Salomón Lerner Febres. Como resultado del trabajo conjunto se elaboró un *Glosario de Términos* que incluye conceptos y definiciones claves de naturaleza ético-filosófica y jurídica. El Glosario sirvió como herramienta de apoyo al *Informe Final de la Comisión de la Verdad y de la Reconciliación*.

Julio

11-14

El *XXXII Husserl Circle Meeting* se realizó en el Centro Cultural de la PUCP. Esta fue la primera reunión anual en la historia del Círculo realizada fuera de los Estados Unidos de Norteamérica. Asistieron más de treinta especialistas en la obra de Husserl provenientes de diversos países. La coordinadora responsable fue la Doctora Rosemary Rizo-Patrón.

Setiembre

16-20

En el marco del *I Congreso Iberoamericano de Ética y Filosofía Política*, que se llevó a cabo en Alcalá, España, participó en la Mesa Redonda Plenaria sobre el tema "Violencia política y globalización" el Doctor Miguel Giusti, junto con Fernando Savater, Guillermo Hoyos y Eduardo Rabossi.

En dicho Congreso se anunció pública y oficialmente la próxima realización en Lima, en el campus de la PUCP, del *XV Congreso Interamericano de Filosofía* y del *II Congreso Iberoamericano de Filosofía*. Este doble congreso, que reunirá en Lima a la comunidad filosófica inter e iberoamericana, se realizará del 12 al 16 de enero del 2004 y estará dedicado al tema de la "Tolerancia". La convocatoria ha sido hecha por la Sociedad Interamericana de Filosofía y la Sociedad de la Enciclopedia Iberoamericana de Filosofía, en colaboración con las sociedades de filosofía de sus países miembros, en particular con la Sociedad Peruana de Filosofía y la PUCP.

24

En el local del Instituto Riva-Agüero se presentaron las *Actas del I Simposio de Estudiantes de Filosofía*.

Noviembre

19-21

El filósofo italiano Gianni Vattimo fue distinguido como profesor honorario de la PUCP en el marco de la reunión académica *Aula Magna 2002*, dedicada al tema "La responsabilidad ética y política de la universidad".

26-27

El *II Simposio de Estudiantes de Filosofía* se realizó en el Auditorio de Humanidades de la PUCP. Además de ponencias sobre filosofía antigua, medieval y contemporánea, se ofrecieron secciones dedicadas a ética, lógica y estética.

2003

Abril

8-11

La Pontificia Universidad Católica del Perú, la Universidad del Pacífico y la Universidad Antonio Ruiz de Montoya organizaron el Coloquio Internacional *Los Jesuitas y la Modernidad en Iberoamérica*.

22-25

La Universidad Antonio Ruiz de Montoya organizó un ciclo de conferencias sobre *Ética, Sociedad y Cultura*. En el ciclo de conferencias, organizado por el Departamento de Filosofía de dicha institución, participó como expositora la Doctora Agnes Heller, catedrática de la New School for Social Research de Nueva York.

Junio

2

El Doctor Michel Serres, reconocido historiador de la filosofía y la ciencia francés, dio la conferencia magistral "Hombre y tiempo. De la evolución creadora al creador de evoluciones", en la que presentó sus últimas investigaciones sobre la relación entre el ser humano y el tiempo. La actividad académica, organizada por el Doctor Federico Camino con el apoyo de la Embajada de Francia, tuvo lugar en el Auditorio de Humanidades de la PUCP.

Agosto

4-9

En la ciudad de Trujillo se realizó el *IX Congreso Nacional de Filosofía: "Nuevos horizontes filosóficos y convivencia humana"*, que convocó a un gran número de profesores de todo el país. Participaron también un grupo de estudiantes de la PUCP y los profesores Pablo Quintanilla, Miguel Giusti, Luis Bacigalupo y Víctor Krebs.

Setiembre

16-18

El Instituto de Ética y Desarrollo y el Departamento de Filosofía de la Universidad Antonio Ruiz de Montoya organizó la *IV Jornada de Reflexión Ética* que tuvo como tema de discusión "Ética en la Función Pública".